

España debe aspirar al pleno empleo

## En agosto se mantiene la creación de empleo y la baja del paro en términos desestacionalizados

3 de septiembre de 2024

### CLAVES

- La Seguridad Social pierde 193.704 afiliaciones en agosto, pérdida similar a la de años anteriores, cuando los despidos y finalizaciones de contrato en la enseñanza ya no se ven compensados por contrataciones adicionales en las actividades estivales de temporada. No obstante, en términos comparables -desestacionalizados- se mantiene la creación de empleo: 30.189 afiliaciones más en agosto. La Seguridad Social alcanza su máximo histórico para un mes de agosto, con 21,2 millones de afiliaciones, 482.902 más que hace un año y un aumento del 2,33% interanual.
- El empleo asalariado creado sigue mejorando su calidad: en el último año, la población afiliada con contrato temporal se ha reducido en 76.500, con contrato fijo discontinuo ha bajado 14.500 mientras que la afiliación con contratos indefinidos permanentes aumentaba en 571.000.
- El paro repunta en agosto en 21.884 personas en términos brutos, pero baja en 7.724 personas en términos comparables (desestacionalizados). En el último año el paro ha bajado en 130.579 personas y se sitúa en 2.572.121, su menor dato en un mes de agosto desde 2008.
- En agosto se han firmado 1,04 millones de contratos (-4,5% interanual) de los que el 37,5% han sido indefinidos. El mercado de trabajo se sigue “calmando” y es capaz de generar cifras récord de empleo con un volumen cada vez menor de contratos, al mejorar la rotación y estabilidad del empleo.
- Dentro del régimen general, la educación encabeza la destrucción mensual de empleo y concentra 4 de cada 10 empleos perdidos en agosto, a los que se suman la mayoría de los sectores. En términos interanuales se

**mantiene la creación de empleo, que sigue encabezada por educación (+14%) y donde solo la administración pública está reduciendo empleo (-3,6%).**

## ANÁLISIS

### Se mantiene el aumento de la afiliación en términos desestacionalizados

La afiliación media a la Seguridad Social baja en agosto en 193.704 afiliaciones respecto a julio (-0,9%), una caída de intensidad similar a la registrada en anteriores meses de agosto.

En términos desestacionalizados, que son los que permiten una comparación de los datos, en agosto se mantiene la creación mensual de empleo (30.189 más, +0,14%).

En términos interanuales la creación de empleo se desacelera ligeramente (482.902 afiliaciones más, +2,33%) y la Seguridad Social alcanza un nuevo máximo histórico en un mes de agosto con 21.189.402 afiliaciones medias. Las afiliaciones de mujeres se sitúan en 9,95 millones en media mensual y representan el 47% del total.

### Todo el empleo asalariado creado en el último año ha sido indefinido

La pérdida mensual de empleo asalariado (régimen general) se sitúa en 164.765 afiliaciones (182.867 afiliaciones menos si se incluyen el sistema especial agrario y de empleadas del hogar), mientras que el régimen de autónomos pierde 10.135 y el régimen del mar cae en 703 afiliaciones.

La categoría de empleo que más cae este mes son los fijos discontinuos, con 62.388 afiliaciones menos respecto a julio, aunque la pérdida es generalizada a todos los tipos de contrato en agosto.

La creación interanual de empleo asalariado (régimen general) se sitúa en 480.229 empleos y acelera su crecimiento interanual hasta el 2,95%, aunque estas cifras se moderan al incluir el sistema especial agrario y el del hogar. El aumento en el régimen de autónomos es más moderado (37.733 más, +1,1%).

En agosto sigue mejorando la composición del empleo asalariado. Todo el empleo asalariado neto creado en el último año ha sido indefinido (+556.737) mientras que los temporales bajan en 76.509. Del aumento del empleo indefinido del último año, la inmensa mayoría ha sido de carácter permanente: los indefinidos permanentes a jornada completa aumentan en 481.786 empleos, los indefinidos permanentes a jornada parcial en 89.423 y los fijos discontinuos caen en 14.472.

En agosto, el 86% de la población asalariada del régimen general tiene contrato indefinido (incluye la modalidad "otros"). La población afiliada con contrato fijo discontinuo cae en agosto respecto a julio y también cae en términos interanuales

respecto a agosto de 2023: apenas el 5% de la población afiliada al régimen general cuenta con un contrato fijo discontinuo, un porcentaje menor al de hace un año.

El empleo en agosto sigue creciendo más entre las mujeres (2,7% interanual) que entre los hombres (2,0%). Las mujeres, no obstante, siguen copando los empleos con condiciones más precarias: suponen el 58% del empleo temporal, el 69% del empleo indefinido a tiempo parcial pero solo el 39% del empleo indefinido a jornada completa.

Dentro del régimen general la pérdida mensual de empleo en agosto se ha extendido a la mayoría de los sectores, donde sobresalen las pérdidas en educación (-72.338), construcción (-19.060), industria manufacturera (-17.373) y actividades administrativas y servicios auxiliares (-16.969).

En términos interanuales la creación de empleo sigue concentrada en una diversidad de actividades del sector servicios. Dentro del régimen general, la creación interanual de empleo la encabeza claramente educación (+14,5%, +130.383), seguida por actividades artísticas y de ocio (+4,5%, +13.211), actividades inmobiliarias (+4,5%, +4.777), transporte y almacenamiento (+4,0%, +32.843), sanidad y servicios sociales (+3,9%, +73.562), hostelería (+3,7%, +59.207), actividades profesionales, científicas y técnicas (+3,6%, +32.221). En sentido negativo, destaca la pérdida de empleo en la administración pública (-3,6%, -43.956).

### **Los contratos indefinidos suponen el 39% de la contratación en agosto**

En agosto de 2024 se han registrado un total de 1.040.159 contratos de trabajo, lo que supone un descenso del 4,5% con respecto a agosto del año pasado. En el acumulado entre enero y agosto, la contratación se reduce un 1,9%.

La tasa de contratación indefinida se sitúa en el 37,5% en agosto, multiplicando casi por cuatro el 10,9% que se registró de media en 2021, antes de la reforma laboral.

De los 389.735 contratos indefinidos registrados en agosto, 163.674 han sido a tiempo completo, 93.365 a tiempo parcial y 132.696 fijos discontinuos, todas ellas cifras inferiores a las registradas hace un año, especialmente entre los fijos discontinuos.

### **El paro sube menos que en años anteriores (baja en términos desestacionalizados) y logra su mínimo en un mes de agosto desde 2008**

La población en paro registrado sube en 21.884 personas al finalizar agosto con respecto al cierre del mes anterior (+0,9%). En términos desestacionalizados se ha producido un descenso del paro de 7.724 personas.

La población en paro registrado se sitúa en 2.572.121 personas, su nivel más bajo desde agosto de 2008. Con respecto a hace un año, hay 130.579 personas menos en paro, lo que mantiene la bajada interanual del paro registrado en el 4,8%.

En agosto el paro registrado sube entre hombres (10.971) y mujeres (10.913) respecto al dato de cierre del mes anterior. **La cifra de mujeres en paro (1.550.658) es todavía un 50% superior a la cifra de hombres en paro (1.021.463).** Las mujeres suponen 6 de cada 10 personas en paro registrado.

Por sectores, con respecto al mes anterior, el paro sube en agosto en el sector servicios (+20.189), industria (+2.995) y construcción (+4.187) y baja en agricultura (-2.337) y en el colectivo sin empleo anterior (-3.150).





